

Travaux Originaux

PÉRINÉORRAPHIE PAR INTERPOSITION DES RELEVEURS DE L'ANUS

Au point de vue anatomique et pathologique, on peut diviser l'utérus en deux segments : le premier, supérieur, est mobile, oscillant entre la vessie et le rectum, compris entre deux lames péritonéales qui, sur les côtés, englobant la trompe et les ligaments de l'ovaire, constituent les ligaments larges ; le second, inférieur, est plus fixe, recevant l'insertion de puissantes lames aponévrotiques se continuant avec le vagin, de sorte que, comme le dit Delbet, les deux organes sont associés, et ce sont les mêmes agents qui fixent à la fois l'un et l'autre.

Ces lames aponévrotiques si riches en éléments musculaires et élastiques, plus ou moins fortes, plus ou moins épaisses, renfermant les vaisseaux et les plexus nerveux si riches de ces organes, naissent de la partie latérale du corps et de la portion sus-vaginale du col, de la portion avoisinante du vagin, du dôme vaginal, pour se porter vers le détroit supérieur, et prendre insertion à l'aponévrose pelvienne supérieure : ligaments pubo-vésicaux, cervico-vaginaux en avant ; ligaments utéro-sacrés en arrière, et puissantes gâines hypogastriques de chaque côté. Ce sont là des organes qui par leur élasticité, leur texture riche en fibres musculaires, leur adhérence à la paroi, fixent solidement l'organe, tout en lui permettant le libre jeu de ses mouvements physiologiques.

L'étude anatomique et physiologique de ces différentes